

LA FRATERNITÉ AU SERVICE DE LA MISSION - 3

(Les titres et sous-titres en bleu ont été ajoutés par le Père Würz)

● *Des lieux de fraternité missionnaire*

Cultiver l'amitié avec chacun (au nom du même Père)

Le Seigneur Jésus nous a dit : « Je ne vous appelle plus serviteurs, je vous appelle mes amis. » Cette amitié divine qui dépasse tout ce que l'imagination humaine aurait pu espérer, nous conduit à comprendre que nous sommes d'abord une religion de l'amitié. À partir de la fraternité qui existe entre nous en raison de notre filiation divine qui nous conduit tous à avoir un même Père, nous avons à cultiver l'amitié avec chacun.

Moyens et manières de cette amitié au-delà du seuil

Cette amitié fondée sur la gratuité du don doit permettre à celui qui n'arrive pas à franchir le seuil de nos églises, d'être accueilli gratuitement dans une profonde bienveillance.

Cette fraternité au service de la mission nous entraîne à construire des lieux seuils pour que ceux qui ne nous demandent plus rien se sentent bienvenus simplement parce qu'ils sont ce qu'ils sont.

Sans doute faudra-t-il repenser la manière dont nous accueillons ceux qui s'adressent encore à nous. Mais, suivant l'intuition et le désir du cardinal André Vingt-Trois, il nous faudra faire davantage en élaborant, en fonction des possibilités de chacun et par la grâce de communion toujours accessible, des lieux d'accueil gratuits où l'on peut vivre la fête, la dimension artisanale et artistique que chacun porte en soi, la recherche spirituelle ou intellectuelle qui marquent notre époque désorientée, enfin bref, des lieux où se manifeste la joie de l'Évangile.

3) Le projet de l'archevêque en deux axes : 1) fraternités missionnaires 2) accueil inconditionnel de tous

C'est avec vous tous que je souhaite approfondir et mettre en œuvre ces deux visions pastorales – les fraternités missionnaires et l'accueil inconditionnel de tous – qui restent profondément liées.

● *Disciples du Christ par une vie sacramentelle et nourrie des Écritures partagée*

Il est nécessaire de construire, de plus en plus, des lieux de fraternité fondés sur la vie sacramentelle et le partage des Saintes Écritures qui, comme on le voit déjà dans bien des lieux, se déploient avec bonheur pour nous permettre de devenir davantage ce que nous sommes : les disciples du Christ.

Il s'agit d'approfondir notre relation personnelle avec lui, de scruter ensemble la parole de Dieu en recevant des autres une lumière bienfaisante en se mettant ensemble sous la motion de l'Esprit Saint, d'édifier la communion par une liturgie joyeuse et profonde qui respecte l'acte divin. En vivant cela, nous pourrions construire une authentique fraternité qui sera le reflet de la présence du Christ au milieu de nous.

La fraternité des disciples ne peut être que missionnaire et donc doit susciter l'attraction

Mais une telle fraternité de disciples du Christ ne peut être que missionnaire dans le sens où elle s'ouvre à tous de manière inconditionnelle. Loin de nous enfermer dans un entre-soi mortifère, elle nous oblige à cette amitié universelle envers tous les hommes en mettant en place dans nos lieux pastoraux de nouvelles propositions qui attirent pour montrer que l'Église a été voulue par le Christ pour le bien de tous les hommes. C'est bien par attraction que se répand le

message évangélique comme le rappelle le pape François dans son encyclique *La joie de l'Évangile*.

- *Le lancement d'initiatives nouvelles*

Nous devons pouvoir lancer des initiatives nouvelles et parfois surprenantes pour répondre à un tel défi. J'ai employé ce mot, peut-être incongru, de « start-up » du Bon Dieu pour dire combien nous avons à nous laisser guider par le Saint-Esprit dans les temps nouveaux que nous avons à vivre.

Les grandes prières de guérison et de délivrance

C'est ainsi, qu'ayant constaté la grande détresse de beaucoup de nos contemporains, j'ai lancé ces grandes prières de guérison et de délivrance auxquelles ont répondu tant de gens d'origines diverses.

Attention à la chirurgie ambulatoire et ses conséquences pour la présence dans les hôpitaux

Voilà pourquoi nous réfléchissons également à la manière dont nous pouvons servir nos frères humains dans les grands bouleversements de l'exercice médical, en particulier de la chirurgie ambulatoire qui va modifier complètement notre présence dans les hôpitaux et dans l'accompagnement des personnes malades à leur domicile.

Force de proposition pour éclairer les évolutions de notre société

Chacun d'entre nous doit être attentif aux évolutions de notre société qui se transforme avec rapidité et peut déconcerter beaucoup d'entre nous.

Lieux à réfléchir

Quelle force de proposition pouvons-nous être dans la communication, dans les nouvelles formes du travail, dans le domaine de la solidarité, dans la formation des consciences et des intelligences, dans la recherche du sens de la vie ?

- *Nous sommes attendus sur notre expression et notre façon de vivre (notamment entre nous)*

C'est là que nous sommes attendus et que nous deviendrons missionnaires en portant un message lumineux, non seulement dans son expression écrite ou orale, mais dans la réalité de nos existences et dans la façon dont nous vivons entre nous l'Évangile que nous avons reçu comme un trésor à partager.

Un souci pour tous, à porter par tous et avec tous

Je souhaiterais que, pendant cette année, nous puissions tous nous emparer de ce sujet important afin de voir comment chacun, en fonction de ses charismes, de sa disponibilité, de ce qui est déjà heureusement construit dans ce sens, puisse déployer et innover audacieusement à partir des richesses existantes et du Don de Dieu (PERSO : l'Esprit Saint), cette fraternité des disciples du Christ toujours à construire pour servir au nom de l'amitié divine une société qui, sans le savoir peut-être explicitement, recherche cette joie profonde d'une fraternité universelle où le « Christ sera tout en tous » comme le dit saint Paul.

← une recherche/faim (pour beaucoup implicite) d'une fraternité où le Christ sera tout en tous.

Paris, le 3 septembre 2021